

Unité pastorale Salon-Grans



Saint-Eugène de Mazenod

« Je voudrais fournir des missionnaires pour le Monde entier »

du 25 octobre au 07 novembre 2021

En quel sens l'Eglise est-elle sainte ?

Avec l'avalanche de la publication du rapport Sauvé sur les abus sexuels dans l'Eglise, beaucoup de chrétiens ont du mal aujourd'hui à accepter la qualification de la sainteté de l'Eglise catholique. Dans le credo, nous professons notre foi sur les quatre qualités de l'Eglise : Une, Sainte, Catholique et Apostolique. Parmi celles-ci, peut-être la plus difficile à avaler aujourd'hui est-elle l'affirmation que l'Eglise est Sainte. De plus, pourquoi ces quatre qualités sont-elles appliquées à l'Eglise depuis au moins le IV^e siècle ? Une manière de les comprendre consiste à les enraciner dans le mystère même de l'Eglise.

Notre objectif ici n'est pas d'éclaircir toutes les qualités sus-citées, mais celle qui sème le doute des chrétiens dans leur profession de foi à savoir « Sainte Eglise catholique ». D'évidence, il y a souvent eu des membres de l'Eglise qui étaient corrompus, cruels, menteurs, et lâches. Impossible de le nier, « les faits étant têtus et pas faciles de s'en débarrasser », comme dit Gamp dans *Martin Chuzzlewit*. Tout d'abord, cette communauté fragile et pécheresse est le lieu où tous, nous pouvons nous sentir chez nous. Alors en confessant que l'Eglise catholique est Sainte, nous affirmons que rien ne peut annuler la victoire du Christ sur le péché le matin de pâques. Si corrompus et pécheurs que puissent être les membres du Corps du Christ, l'amour a prévenu nos défaillances et les a pardonnées. Nous sommes pécheurs, certes, mais notre foi dans le baptême, la résurrection des morts et la vie éternelle fait que la Résurrection continue à avoir lieu parmi nous : « *homo resurgens* », le Christ ressuscitant, aujourd'hui.

Ensuite, l'Eglise est sainte parce que le Dieu très saint en est l'auteur. Le Christ s'est livré lui-même pour elle, afin de la sanctifier et de la rendre sanctifiante. L'Esprit Saint la vivifie par la charité. En elle réside la plénitude des moyens du salut. La sainteté est la vocation de chacun de ses membres et le but de toute son action. L'Eglise compte en son sein la Vierge Marie et d'innombrables saints, qui sont ses modèles et ses intercesseurs. La sainteté de l'Eglise est la source de la sanctification pour ses fils, qui, sur la terre, se reconnaissent tous pécheurs et qui ont toujours besoin de se convertir et de se purifier. Il faudrait ajouter à cela une remarque importante : l'Eglise porte ces quatre qualités en même temps comme ce qu'elle est déjà et comme projet.

Le peuple de Dieu a son terme dans le Royaume de Dieu, inauguré sur terre, destiné à s'étendre, (...) en attendant son perfectionnement final à la fin des siècles... Ce peuple subsiste au sein de l'humanité comme un germe très fort d'unité, d'espérance et de salut. (Lumen Gentium no 9). Il ne faut donc pas s'étonner que l'Eglise soit en même temps Sainte et pécheresse, divisée et unie, divine et ... trop humaine. Mais justement, nous sommes appelés à croire en elle, à croire que, malgré tout, elle porte en elle le germe de l'humanité parfaite dont Dieu a rêvé en la créant.

Enfin, si les chrétiens proclament que leur Eglise est sainte, c'est qu'ils croient qu'elle est en toute vérité l'Epouse bien-aimée du Christ, qu'il a contractée avec elle une alliance nuptiale indissoluble, dont le mariage entre époux chrétiens n'est que l'image, le sacrement. C'est la sainteté de leur Epoux que proclament les fidèles quand, malgré leurs innombrables infidélités, ils chantent que l'Eglise est sainte.

Elle est aussi le Corps du Seigneur, animé par l'Esprit qu'il répand dans tous les membres de ce Corps, moyennant un ensemble de sacrements par lesquels les fidèles peuvent devenir de plus en plus sanctifiés. Beaucoup d'entre eux ont d'ailleurs fait l'expérience d'avoir changé radicalement de vie le jour où ils se sont laissés rejoindre par le Christ, où ils ont laissé une parole de l'Evangile bouleverser leur cœur, où ils ont pris l'habitude de participer régulièrement à l'eucharistie.

L'apôtre Paul évoque souvent cette expérience : « Vous vous êtes dépouillés du vieil homme avec ses agissements, écrit-il aux Colossiens, et vous avez revêtu le nouveau, celui qui s'achemine vers la vraie connaissance en se renouvelant à l'image de son Créateur ». (Col 3, 9-10).

Père Jocelin SEKOU



L'Esprit-Saint offert
Eglise Saint-Benoît

La feuille

Offices et activités du 25 oct. Au 07 nov.

continuons à utiliser les masques, le gel hydroalcoolique, Merci à tous !

Jour	Heure	Messes et intentions (int.)	Activités
Lundi 25 octobre			
Mardi 26 octobre	18h30	Saint-Laurent	
Mercredi 27 octobre	09h00	Saint-Michel, <i>int</i> : Mme et M BOUDIN (†)	
Jeudi 28 octobre St Simon et St Jude, apôtres			
Vendredi 29 octobre	09h00	Saint-Benoît	
Samedi 30 octobre	09h00 18h00	Centre de détention Saint-Benoît, <i>int</i> : Louis IZZO (†) ses parents, ses beaux parents (†), Alain PEYRAT († 25 ans)	17h-18h St-Michel, grands servants
Dimanche 31 octobre 31 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	09h00 10h30 11h00	ND de la crau, Bel Air, <i>int</i> : Joséphine JONZIMSKI (†) Saint-Pierre, Grans Saint-Laurent, <i>int</i> : Antoine JONZIMSKI (†), Jeronima DA SILVA(†), Manuel GONSALVEZ (†), Pierrette et Paul ZERAFA(†)	 -1h à 3h, il sera 2h 11h, St-Laurent, éveil à l'Évangile
Lundi 01 novembre Tous les saints	10h30 11h00	Saint-Pierre, Grans, <i>int</i> : lues pendant l'office Saint-Laurent, <i>int</i> : lues pendant l'office	
Mardi 02 novembre Commémoration de tous les fidèles défunts	18h30	Saint-Laurent, messe des défunts <i>int</i> : Les âmes du purgatoire	
Mercredi 03 novembre	09h00	Saint-Michel	16h30-17h St-Laurent, enfants adorateurs 20h accueil paroissial, CE Salon
Jeudi 04 novembre	11h00 16h00	MR l'Amandière MR Saint-Antoine	
Vendredi 05 novembre	09h00	Saint-Benoît	12h15 St-Michel, chemin de croix
Samedi 06 novembre	09h00 18h00	Centre de détention Saint-Benoît, <i>int</i> : Joséphine et José PEREZ (†) Jean-Bernard TELAL (†)	9h45-11h30 St-Michel, Confessions 16h-18h St-Michel, servants moyens 9h-17h Petite à Grans, retraite des communiant du primaire
Dimanche 07 novembre 32 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	09h00 10h30 11h00	ND de la crau, Bel Air Saint-Pierre, Grans <i>int</i> : Yvette DELEPERVENCHE (†) Saint-Laurent	9h45 St-Laurent, servants petits

La messe tridentine est célébrée les 1^{er}, 3^e et 5^e dimanche du mois à 17h30 à la base aérienne de Salon
CONFESSIONS : tous les 1^{er} samedi du mois à St-Michel de 9h45 à 11h30

Prions pour nos défunts accompagnés depuis le 07 octobre

Rose FRATTO, Maurice NICOLINI, Anne-Marie PASSET, Joceline GIRY, Robert DELLA MAHIA,
 Maryse MUR BORECEK, Fabrice GASTALDI, Raymonde BORDON-BIRON, Bernard LEDUC, Lucienne ROMEO

NOTRE COMMUNAUTE CONFIE AU SEIGNEUR :

LES MARIES du mois d'octobre

Marie-Sophie et Julien
 Cyndy et Cédric
 Lisa et Yann

LES BAPTISES du mois d'octobre

Jayce, Eden, Edén, Anna, Emma, Gaël, Alexis,
 Charlie, Joseph, Tiago, Théa, Odilon, Milo, Nans

Nouvelles des travaux de St-François

La partie droite dite du couvent
est ouverte, les salles sont
disponibles. La grande salle à
gauche est en travaux.



Père Eric-Pierre JACOULET

Propose une conférence sur
la nouvelle traduction du missel romain
mardi 16 novembre à 20h00
salle paroissiale Mgr Chalve
rue Pérassi à Miramas
(à gauche de l'église Saint-Louis)

COMMEMORATION DE TOUS LES FIDELES DEFUNTS

Ce jour là, la prière évoque les âmes du purgatoire dans le mystère de la communion des saints, et donc dans leur relation aux vivants. Elle est également faite dans l'espoir d'améliorer la condition des morts, s'ils en sont encore au stade d'une purification. Elle est un vaste mouvement de solidarité spirituelle en mémoire de tous ceux qui reposent dans le Christ. Le **02 novembre** prions pour ceux que nous avons aimés en un témoignage de foi dans la résurrection et la vie éternelle.

www.theobule.org

Un ami m'a appelé pour intégrer l'équipe de la pastorale du deuil, et après un temps de réflexion j'ai dit oui, je ne le regrette pas. Il est important d'être là, les familles ont besoin d'être accueillies, écoutées et guidées dans ces moments difficiles, en plus j'ai beaucoup reçu lors des rencontres, des célébrations et du partage en équipe. Le 2 novembre est un jour pour se rappeler plus particulièrement que nos défunts sont vivants auprès du Père même si la douleur de la séparation peut rendre ce jour difficile. Ils restent vivants aussi dans nos cœurs par nos souvenirs et nos prières qui nous unissent à eux.

Christian C

"Cela fait très longtemps que je suis touchée par la souffrance des personnes endeuillées, des familles qui sont parfois dans l'incompréhension, la colère, et une profonde tristesse. Mon engagement dans la pastorale des funérailles s'inscrit dans le désir d'offrir aux familles qui préparent les obsèques, un accueil et une écoute bienveillante, un apaisement, sachant que chaque histoire est unique et demande de laisser de côté ses propres idées, ses apriori. C'est se mettre au service de l'autre et de sa souffrance. Le 2 novembre est pour moi le jour où l'Eglise universelle fait mémoire de tous ceux qui nous ont quittés, connus ou inconnus. Dans une même prière dans tous les coins du monde nous les portons ensemble dans la prière."

FD

Novembre arrive, novembre est là avec sa douceur automnale, une partie de la floraison s'arrête tandis que les arbres changent de couleur. On croit que tout s'arrête mais non ; l'espoir est dans le changement.

Depuis la fin de ma formation de la pastorale du deuil, avec l'équipe de Salon/Grans, nous accompagnons les familles dans cette douloureuse épreuve. Au début, je ne savais pas pourquoi je m'engageais. Et que mettre de ma personne dans ces moments là ?

Aujourd'hui, je sais.

Cette saison d'automne ressemble à un deuil « il y a la végétation qui s'endort, qui disparaît à nos yeux, qui nous rend triste », comme la peine dans le deuil, nous devons passer ce temps avec respect et avancer...

Puis doucement nos pensées, notre cœur de chrétien nous parle d'espoir et c'est là que je comprends mon engagement « vivre dans l'espoir pour demain », enchaînée à ma foi, cette foi qui me perle d'Amour, celui de Jésus qui malgré ses humiliations, ses souffrances, s'est offert pour que nous ayons la vie éternelle, que nous vivions dans la résurrection.

Alors ce 02 novembre, vivons le dans le respect de nos défunts avec de magnifiques fleurs, des prières, des pensées d'Amour qui sont ce que Jésus continue de leur offrir là où nous ne pouvons les voir. Dans cet ailleurs qui nous attend, et quand notre moment viendra, ne soyons pas triste. Pensons à cette résurrection qui nous attend et à Jésus qui est là pour nous enflammer de son Amour.

Marchons vers le Vie Eternelle !

Gisèle Perez



NEUVAINES D'ESPERANCE

Du 23 au 31 octobre, 9 jours pour méditer ce désir donné par Dieu : l'espérance !

Unissons-nous dans la prière et méditons avec les saints qui nous ont précédés.

9 textes proposés par les membres de la pastorale du deuil à retrouver chaque jour sur le site ou en vous abonnant à la newsletter. Evénement facebook Toussaint : Delphine et Marion nous offrent une grande chaîne de partage d'intentions.

Les amis de l'Orgue historique de St Michel ont besoin de vous :

Depuis plus de 10 ans, notre association s'est donné, entre autres missions, celle d'œuvrer à la restauration de l'orgue. Nous proposons régulièrement des concerts afin de faire connaître notre action et certains d'entre vous ont pu apprécier le dernier concert baroque qui s'est déroulé à St Michel pendant les journées européennes du Patrimoine. Nous avons contribué à la signature d'une convention avec la mairie et la Fondation du Patrimoine. Enfin nous interrogeons régulièrement M Le Maire et les élus concernés sur l'avancée du projet, qui, rappelons-le, est considéré comme une priorité pour l'actuelle mandature. Mais comme vous avez pu le constater, celui-ci n'est pas encore réalisé. Nous avons le soutien indéfectible du Père Richard Brunet et nous avons besoin du vôtre. N'hésitez pas à vous manifester en adhérant à notre association pour la modique somme de 10 euros, en effectuant un don à la fondation du Patrimoine sur le site www.paca.fondation-patrimoine.org rubrique « tous les projets » ou en venant nous rejoindre au sein de notre Conseil d'Administration.

Nous vous remercions pour votre soutien actif et votre engagement à nos côtés pour que revive l'orgue de St Michel. Le président, Serge Jouffret. Les membres du bureau : Christian Beccari, Michel Ival, Michel Van Crayelynghe et Gilles Rigole



NOTRE UNITE PAROISSIALE : QUELLE COMMUNAUTE ?

La lettre pastorale de notre curé, nous présente 3 propositions. Comment habitons-nous ces conseils ?

- Oser la rencontre : la reprise des messes à la Monaque (chapelle Don Bosco) nous demande un effort de déplacement vers un lieu moins habituel pour vivre l'Eucharistie. Nous ouvrir à d'autres personnes.
- Passer derrière : à l'image de l'équipe du grenier Ozanam, tentons un engagement auprès des « petits groupes » qui existent sur Salon et Grans. Suivons les pas du Christ qui a toujours regardé et tendu la main autour de Lui.
- Que chacun prenne sa part : « un homme, dans son jardin, possède un beau et grand pommier productif. Son voisin pendant des années vient lui demander ses pommes pour les offrir autour de lui. L'homme, toujours avec plaisir, lui donne volontiers ses fruits. Un jour il demande à son voisin pourquoi il ne plante pas un arbre chez lui ? ». Comment pouvons-nous, à notre tour, donner nos propres fruits autour de nous ?

RENOUER AVEC LES MESSES A LA CHAPELLE DON BOSCO

Le samedi 25 septembre une messe tout en simplicité et fraternité nous a réunis. Faire revivre une chapelle au long passé de foi vive est un grand plaisir. L'accueil y est chaleureux.



L'EQUIPE ST-VINCENT DE PAUL, LE GRENIER OZANAM

Ce mouvement caritatif, tourné vers les plus pauvres, est ancré dans une foi profonde. Tous les ans ses membres renouvellent leurs vœux d'engagement au cours d'une messe, le 27 septembre.



CONFESION SACREMENT DE RECONCILIATION

La confession est un des 7 sacrements que l'Eglise nous offre. Les gestes et les paroles du Christ révélés dans les évangiles, reproduites par les prêtres, sanctifient les hommes et sont leur salut. La réconciliation est un sacrement de guérison qui nous relie à Dieu. Comment refuser cette sainteté donnée, cette force à se remettre en route ?

SAMEDI 06 NOV, ST-MICHEL, 9h45-11h30

Savez-vous qu'il existe 32 petits groupes
dans notre Unité Pastorale ?

ET TOI ? C'EST QUOI TON PETIT GROUPE ?

GROUPE DES FEMMES

Fruit du pèlerinage des femmes et mères de famille à Cotignac, le Groupe des Femmes voit le jour en cette rentrée, sous l'impulsion de l'Esprit Saint ! Toutes les femmes sont invitées à « fortifier leur vie intérieure, à retrouver le chemin du cœur », en participant à trois rencontres dans l'année, inspirées par le BEAU, le BON, le VRAI. Le cœur de ces rencontres repose sur un enseignement mené par un prêtre, ou une religieuse, dans un cadre qui porte au détachement, au transcendant, à l'intériorisation, dans une ambiance joyeuse et conviviale. Notre première rencontre s'est déroulée le 12 octobre 2021 dans la magnifique chapelle romane du XIIème siècle St Georges à Grans, à la lueur des lumignons. Le père Richard Brunet a développé le sujet « Femmes de l'Evangile » : de Anne la prophétesse, à la Samaritaine, Marthe et bien d'autres, chacune s'est laissée toucher, inspirer par ses visages de femmes. Après avoir chanté et échangé dans une ambiance chaleureuse, nous avons quitté la chapelle, enthousiasmées et nourries de cette soirée hors du temps ! Amen !

Delphine

Prochaine rencontre : mardi 18 janvier 2022

Contact à l'adresse : gropedesfemmes@apps13.fr



ACCUEIL PAROISSIAL

paroissesalongrans@apps13.fr

Salon : 04.90.56.26.15 Du lundi au samedi matin 9h-11h30

Grans : 04 90 55 93 64 jeudi 10h-11h30, mardi et vendredi 16h-18h